
「獨人」兆基書院石梯噴字
「關注組」毀公物竟晒圖 教界促紀律處分
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香港文匯報訊（記者 周子優）為了在校園播「獨」，滋事者可謂無所不用其

極。繼早前曾勸阻學生在校門外派發「港獨」宣傳品的上水東華三院甲寅年總理

中學，被發現外牆遭噴上「香港獨立」等字句後，香港兆基創意書院校內石梯級

亦遭學生噴上「香港獨立」字句。由該校學生成立的「兆基本土關注組」，昨日

在facebook專頁上載多張照片，公開其「傑作」，更聲言要「讓『香港獨立』出

現在校園每一處」。校方回應時暗批學生濫用學校公共空間，做法不尊重學校。

教育界則直言學生此舉是損壞學校公物，罔顧校規，企圖挑戰校方的底線。他們

強調，校方不能容忍，應紀律處分涉事學生，以儆效尤。
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「熱狗」洗版

司馬仲謀：「歸英」是愚弄選民，是不
可能，只是帶奴才本性的人一廂情願的
東西。

David Ng：當年英國佬賣香港人豬
仔，仲要香港人陪你樁（舂）返個頭埋
去，真係自甘墮落，好彩你（賴綺雯）
無得選，真係萬幸。

Lam Fong Fong：你唔滿意人哋撈亂
咗你個組織咪出聲明，唔係借啲意發脾
氣嚟抹黑人嘛？咁嘅品性，唔怪得個組
織到（）家都製造唔到noise（回
響）。

Wolf Yeung：「全民制憲」又唔講，
好彩你畀（俾）人dq（取消資格）
咗，唔係議會又多個文盲。

兩派fb互片
「歸英」還拖

Neil Law：其實只要細心
睇，就知好多所謂「本土
派」嘅主張根本愚弄市民。

Nina Cheel：全世界都要跟
獨裁「熱狗」嗰套？……垃
圾「熱狗」本來就係黑，使
乜抹？

Vinci Ho：其實你班偉人知
唔知得人大有權修改基本法
呢？人大會唔會順攤修畀你
去再搞一大餐然後按照陳神
人（陳雲）開口牌去「獨
立」呢？小學五年級讀過下
（吓）書都知唔得。

資料來源：facebook 整理：陳庭佳

「兆基本土關注組」前晚在facebook專頁上載多
張校內石梯級被噴上「香港獨立」的字句，

及於學校牆上及書櫃貼上「香港獨立」的貼紙的相片，
「關注組」在帖中自認「在校內噴上『香港獨立』」，
更稱感謝「學生動源」提供貼紙。有網民在該帖留言，
揶揄學生的做法「好鬼蠢」，並批評「噴到四圍係就係
『香港獨立』咩」，又指事件或涉及刑事毀壞，「一陣
比（俾）人踢出校，仲有監你坐。」

校方批欠尊重清洗污跡
兆基創意書院校長謝國駿昨日傍晚發聲明，指昨早
上發現校內5樓後樓梯，有幾個有關「港獨」字眼的
噴字，事前校方並不知情，並強調後樓梯是學校的公
共空間，學生應以尊重學校態度表達個人意見。校方
已跟學生坦誠討論，並遵從教育局的勸喻，清洗了有
關訊息。

聲明續指，校方無意禁止學生討論及發表意見，會專
心做好教育工作，強調將於學校周會及書院通識課程，
與學生進行「理性討論」。該校促請教育局早日給予正
式指引，以便學校按指引處理，而校董會將在10月開
會討論此議題對學校的影響及處理方法。

張民炳：不阻止恐更激
香港教育政策關注社主席張民炳昨接受本報查詢時批

評，學生擅自在校內胡亂噴上「香港獨立」等字句，已
遠遠超出了理性討論的層次，做法是損壞學校公物、影
響學校秩序，「難道他們不知道這樣做是違反校規？學
校豈是讓你胡亂噴字的地方？這些學生為了宣揚『港
獨』，可說是不擇手段，情況令人憂慮！」
張民炳認為，學校必須認真處理事件，向涉事學生進

行紀律處分，以儆效尤，「如果不阻止這些學生，他們
會以為學校容許，甚或怕了他們，日後的行動只怕會愈

來愈激進！」

胡少偉：長遠撕裂校園
教聯會副主席胡少偉表示，學生的舉動已非「理性討

論」，而是企圖在校園鼓吹及煽動「港獨」，意圖吸引
其他學生的眼球，「學校必須認真想想到底這些做法有
沒有違反校規？假若學生日後為了其政治目的，在學校
噴上其他極端組織的言論又是否可行？」他擔心，在

「港獨」思潮侵襲下，將影響其他沒有政治立場的學生
學習，長遠而言或會撕裂校園。
候任立法會教育界議員葉建源曾任兆基創意書院校

長，後以「自身藝術素養不足」為由突然辭職。
他早前多次聲言學生需理性地討論「港獨」議題，惟

昨日被問及上述破壞公物的噴漆舉動是否「理性」時，
卻支吾以對，稱「不便評論」，只稱校方應讓學生討論
不同觀點云云。

網民「回帶」功力有時真的令人驚
歎。近日網上流傳港台節目《鏗鏘
集》於2005年的其中一集，講述香港
學生在北京大學留學情況，赫見兩名
候任立法會議員──「熱血公民」鄭

松泰（蟲泰）及公民黨楊岳橋（戇橋）在此集亮相，訪
問內容更與他們現在的取態180度相反，可謂一面照妖
鏡。鄭松泰當時稱自己「流緊中國人嘅血」，但他在11
年後的今天，卻打倒當年的自己，非但不承認自己是中
國人，更鼓吹「港獨」。楊岳橋在片中就謂自己「一心
就諗住嚟北京，以前細個很想返中國大陸生活吓」，與
鄙視內地的公民黨格格不入。鄭松泰前晚自行在face-
book轉載片段，更形容是自己的「黑歷史」，但在一眾
「熱狗」看來，「黑歷史」是他當年別樹一格、酷似
《國產凌凌漆》的「豬肉佬」造型。

嚮往內地赴京唸碩士
鄭松泰在該節目中甫出鏡，就是剛睡醒準備刷牙梳洗

的模樣，睡眼惺忪、頭髮蓬鬆，更不小心弄跌毛巾。當
年他辭去議員助理工作，於北大社會學系唸碩士，在接
受訪問時稱認同中國知識分子「以天下為己任」的抱

負，更指香港學生在北京是「三不像」，「本地生有集
會，我哋去唔去呢？留學生有集會，又無我哋份。即係
我流緊中國人嘅血，但係我又唔識唱國歌，但係係咪代
表識唱國歌嘅就係中國人呢？所以係好矛盾。」

當年在北大法律系唸碩士的楊岳橋，就稱「我一心就
諗住嚟北京，因為以前細個很想返中國大陸睇吓、生活
吓，睇吓呢度係點樣」，更說如果有機會會留在內地發
展。他又大讚國家憲法、刑法寫得很好，公司法甚至比

香港更進步，只是在執行方面比香港及其他地方「爭
啲」。

鄭松泰深明公關道理：「自己爆好過人哋爆。」前晚
自行在facebook轉載片段，更形容這是自己的「黑歷
史」。對於自己的轉變之巨，他辯稱「變的不是我，原
來是香港人變得太慢，又或者根本不想變」。更將楊岳
橋拖落水，註明「片中有我未來的同事楊岳橋大律
師」。

蟲泰被嘲「國產凌凌漆」
一眾「熱血」自然擁護他們的新科主席，更把鄭松泰

當港姐般以「少不更事」解圍，但就拿他當時的獨特造
型抽水，取笑他像電影《國產凌凌漆》內周星馳扮演的
「豬肉佬」。鄭松泰無奈回覆道：「當日6點，記者打
電話叫醒我，我一行出門口就有cam（攝影機）拍住，
就咁。」 ■記者 陳庭佳

「愛國」蟲泰戇橋今搬龍門
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■鄭松泰當年的造型（左圖）酷似在《國產凌凌漆》中
周星馳扮演的「豬肉佬」（上圖）。 網上圖片

■■楊岳橋當年謂自楊岳橋當年謂自
己己「「一心就諗住嚟一心就諗住嚟
北京北京」。」。 網上圖片網上圖片

香港文匯報訊（記者 鄭伊莎）近
年中國歷史教育爭議不斷，教育局網
頁《局中人語》昨日刊登新一篇專欄
文章，提到課程發展議會轄下的專責
委員會，檢視了現行的中國歷史科和
歷史科初中課程，建議作出修訂，以
提升學生的學習興趣。當中包括建議
中史科調整為「古今並重」、加強社
會文化史內容；歷史科則強調整全認
識世界發展的歷史，並於本月底展開
為期一個月的諮詢，收集學校和教師
的意見。
由教育局首席助理秘書長（課程發

展）李沙崙撰寫的《局中人語》提
到，相關的修訂方向已於去年11月透
過收集會、座談會、訪校等，收集意
見，建議於中史科相應時段加入香港
同期的發展，讓學生更全面認識國家
的歷史和文化，與香港發展一脈相
連。歷史科則會加入以往或被忽略的
伊斯蘭世界和美國等國家的歷史，使
學習內容更為全面有趣，並與生活連
繫。
文章續指，專責委員會認為，過去

兩科分開發展，建議整理兩史課程和
協調兩科進度，使兩史課程的學習範
圍互相配合，加強學習效能。課程指
引將一如以往，列出大綱、所需課

時，以及為推行新課題而提供的專業支援措
施。教師可專業地按學生的興趣、能力設計課
堂教學及課外學習活動；並以客觀、持平的態
度指導學生認識各個歷史事件。

本月底起諮詢一個月
文章又提到，兩科的建議修訂課程第一次諮

詢會將分別於本月28及29日舉行，諮詢為期一
個月。明年將舉行第二階段諮詢，將就所收集
的意見、課程的內容與落實方式，諮詢學校的
意見。

疑似「歸英派」
組 織 「Brits For
Hong Kong」 日 前
向英國外相約翰遜
發公開信，為「熱

普城」背書，聲稱他們在今年立法會
選舉取得15萬票，「證明不少港人支
持『永續基本法』」，要求英方處理
香港基本法的「期限問題」。不過，
以「歸英派」自居、被取消參選資格
的「香港保守黨」創辦人賴綺雯，就
質疑事件是「熱狗」自編自導自演，更
在facebook暗寸「熱普城」僅得一席，
「否則不堪設想。」賴綺雯踩中「熱
狗」條尾，自然引起「群狗洗版」；
而「歸英派」及反「熱普城」的網民
也不甘示弱，兩派在中秋佳節「狗咬
狗」，為網民帶來無限花生助興。

「熱普城」被質疑自製鬧劇
「Brits For Hong Kong」前日早上發

公開信後，「熱狗」喉舌《熱血時
報》立即轉載報道，自然惹起賴綺雯
懷疑。她前晚在facebook不點名慶祝
「熱普城」輸得轟烈：「好彩今次立
法會選舉，提出『五區變相公投歸
中』嘅政黨，只得一區當選（一區都
嫌 多 ） ， 否 則 不 堪 設 想 ！ 天 佑 香
港！」她更批評「熱普城」愚弄市
民，將「Brits For Hong Kong」誤導成
「歸英派」，行為無恥，「希望大家
唔好再被誤導。」

網民「Gigi Weng」就留言稱：「熱

普城」的選舉綱領除了「永續基本
法」外，也有「五區公投」、「全民
制憲」，對於「Brits For Hong Kong」

在信中只提到前者感到奇怪，又質疑
信 中 為 何 避 而 不 提 多 名 主 張 「 本
土」、「港獨」者被取消資格，及主
張「自決」的「青年新政」及「香港
眾志」的「成績」。

「Tai Fook Phoenix」就附上評論此
事的截圖，該網民批評「熱普城」
「繼續搞×香港」：「寫信畀英國外
交部嘞，真係正×街嚟！」更提到
「Brits For Hong Kong」自稱是一群英
國人開的專頁，但「英國人識你『熱
普城』老鼠？英國人支持永續『老千
基本法』？」

「熱狗」反批賴綺雯「抹黑」
諸多疑點鋪陳在前，一眾「不要

問，只要信」的「熱狗」自然睇唔順
眼，到賴綺雯的facebook專頁瘋狂洗
版。「司馬仲謀」批評「歸英」只是
「 帶 奴 才 本 性 的 人 一 廂 情 願 」 。
「Lam Fong Fong」就認為賴綺雯發聲
明澄清即可，不用借故「抹黑」「熱
普城」，「咁嘅品性，唔怪得個組織
到 （） 家 都 製 造 唔 到 noise （ 回
響）。」不少人更形容賴無得選是
「抵死」。

一眾「歸英」派及反「熱普城」的
網民群起反擊。「Nina Cheel」質疑是
否全世界都要跟獨裁「熱狗」的那一
套，又揶揄「熱狗」本身已經夠黑，
不用再抹黑。「Vinci Ho」就點出香港
基本法修改權屬於全國人大，「人大
會唔會順攤修畀你去再搞一大餐然後
按照陳神人（陳雲）開口牌去『獨
立』呢？小學五年級讀過下（吓）書
都知唔得。」 ■記者 陳庭佳

乞英援信 惹「歸英」「熱狗」互咬
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■「兆基本土關注組」facebook專頁上載照片，可見其
成員在校內張貼「香港獨立」的貼紙。 fb圖片

■兆基創意書院內石梯級遭學生噴上「香港獨立」的字
句。 fb圖片

■■賴綺雯質疑賴綺雯質疑「「歸英歸英
派派」」組織支持組織支持「「永續基永續基
本法本法」」是是「「熱狗熱狗」」自編自編
自導自演自導自演。。 fbfb截圖截圖

■■有網民直指有網民直指「「BritsBrits
For Hong KongFor Hong Kong」」 是是
「「熱狗熱狗」」的衛星組織的衛星組織。。

fbfb截圖截圖


